

第 325 回

エフエム石川放送番組審議会議事録

議 題

業務概要の報告

試聴と質疑・意見交換

令和 5 年 6 月 21 日

株式会社エフエム石川

第 325 回エフエム石川放送番組審議会

1. 開催年月日・開催場所

2023 年 5 月 31 日（水） 午後 2 時 ～

香林坊ラモーダ 9F

2. 委員の出席

総委員数 7 名

出席委員数 6 名（書面回答含む）

出席委員の氏名（50 音順）

委員長 : 柳澤良一

副院長 : 中塚健也

委員 : 工藤彩子（書面）、久保 勉、平木孝志、八木光世

3. 議題

業務概要の報告

番組試聴と質疑・意見交換

議事内容

[業務概要の報告]

最初に昨年番組審議会で諮問・承認された「エフエム石川放送基準」の一部改正が今年4月1日から施行されたことが報告されました。

番組としては、4月改編として土曜日の午後3時30分から「マイプレイリスト」～そばにある音楽～が始まったことや、平日昼ワイド番組の「レコレール」が新番組として始まるなど主にネットキー局であるエフエム東京およびJFN（ジャパン・エフエム・ネットワーク）の番組変更が中心となったことが報告されました。改編後の自社制作率は改編前と同じ11.8%となっています。

移転一周年企画として、4月1日（土）に香林坊ラモーダ「まちなかスタジオ」でイベントとして『スタハ presents「ありがとうの時間」』を開催。スタディハウスの塾生が家族への感謝を伝え、ピアニストの松本俊明さんがその思いをピアノ曲にしてプレゼントしました。この模様が4月21日（金）のワイド番組「Flyin' Pop」および5月27日（土）に特別番組として放送されたことが報告されました。

また移転一周年企画第2弾として、4月7日（金）に特別番組「Move to Fly～feel so high～」を放送、第3弾としては4月22日（土）に、かほく市出身でアイドルグループ Juice=Juice の初代リーダー宮崎由加さんの番組「宮崎由加のPinky Friday」の公開録音を行い、北海道から熊本まで全国から170件の参加応募があったことが報告されました。

その他、4月22日（土）にはアースデー特番として「JFN EARTHDAY SPECIAL TO THE FUTURE From INI～アナタと学ぶ 未来のカタチ～」を全国38局ネットで放送。また、毎月最終日曜日に放送している『村上 RADIO』は4月30日（日）に「村上 RADIO 公開収録～懐かしのアトランティック・ソウル with スガ シカオ～ @The Haruki」、5月28日（日）に「村上 RADIO～アカペラで行こう～」を放送したことが報告されました。

イベントとしては5月21日（日）に「できる男のおさなか料理教室」を金沢市勤労者プラザで開催、また5/21（日）、22（月）の2日間にわたって金沢市文化ホールで「ハローファイブ マネースクール第3弾」を開催されたことが報告されました。

5月には、平日夕方のワイド番組「Sunset Express MOVE」で『柴田未来弁護士のお困りごと まとめておせっかい』『北國フィナンシャルホールディングス presents COREZO ほくりく情報局』の2つの新コーナーが始まったことが報告されました。後者は北陸の「モノ・コト発掘サイト COREZO」を紹介する番組で初回は5月24日でした。

5/5（金）午後2時42分に奥能登で発生した最大震度6強の地震は金曜昼ワイ

ド番組「Flyin' Pop」の放送中だったため、その後番組の終了まで、地震情報と行動に関する注意呼びかけに終始しました。また、その後の余震情報も含め、当日イレギュラーで設定したニュース枠も含め地震情報を伝えました。

[番組の試聴と質疑・意見交換]

(1) 【試聴番組】

番組タイトル：柴田未来弁護士の「お困りごと まとめておせっかい」
(Sunset Express MOVE 内コーナー)

放送日時：2023年5月17日(水)18:00～18:10

出演：木村雅幸（エフエム石川アナウンサー）柴田未来（弁護士）

(2) 【番組内容】

しばた未来法律事務所の柴田未来弁護士を迎えて毎月第3、4水曜日に届ける対談コーナーです。同事務所は困難に直面した女性を窮地から救うことに力を入れており「女性の悩みに寄り添うおせっかいな法律相談所」をモットーにしています。今回は第1回の放送で、法律相談に訪れる女性の実態とともに柴田弁護士がどうして「おせっかいな法律相談所」を開く決意をしたのかなどを紹介しています。今後は離婚後の養育費の問題や職場でのハラスメントなど女性が抱える悩みを「お困りごと」として取り上げ柴田弁護士が法律家の視点からの確にアドバイスしていきます。

■中塚副委員長

番組の主旨は困っている女性を助け、より気軽に相談できるようにしたいということだと思います。一般の方は弁護士費用が気になってなかなか相談できないという思いがあるので、費用がどのくらいかかるのか、どこまで無料で相談できるかということが分かれば気軽に相談できるのではないかと思います。

■工藤彩子委員（書面）

「おせっかい」な弁護士さんや「お困りごと」相談というと距離感が近く、敷居が低く感じます。ラジオを聴いていると柴田さんのパーソナリティに親近感を感じることができました。DV被害者の実際の様子や傾向を話してくれることで、被害にあっている人に自分の状況に気が付いてほしいという意図が伝わって来ました。女性の初回相談が無料というのも、本当に困っている人にメッセージが届きやすくなると思います。シングルマザーがギリギリのところ暮らしていることや、ワンオペ育児のリアルな日常を具体的にイメージできました。弁護士が一步踏み込んでラジオ番組で情報発信していくのはとても良いこ

とだと思えます。

■久保委員

弁護士の話聞けるという番組の企画自体は良いと思えます。初回の放送を聞いて審議するのは難しいと感じたので第2回を聞いてみたところ、2回目の放送では一歩踏み込んだ内容でした。1回目も2回目も内容は一般論に終始していたのですが、今後リスナーからの相談に応える形で進行していくと思えますので、それは楽しみです。柴田さんがゆっくり話をされていたので聞きやすく良かったです。提供番組として柴田さんのコマーシャルになっていく懸念はあるので、木村アナウンサーが上手く進行していければ良いと思えます。木村さんの言葉だったと思えますが「ラジオはリスナーとのつながりが強いメディアだ」という言葉があり、その通りだと思えますので自社制作番組を続けていただければと思えます。

■八木委員

リスナーの相談に応じていく形だと思えていましたが、リスナーの相談を募っていなかったのが気になりました。柴田さんがこれまで扱ってきた事案から女性の困りごとについて話していくのか、今後どのような展開になるのか気になりました。女性の生きづらさに焦点を当てた番組は有意義だと思えます。夕方の家事をしながら聞いていただけるような番組として気軽に相談できる番組になればと思えました。木村アナが上手く進めていたのはさすがだと思えました。提供番組でありながら社会性のあるラジオ番組となっており、番組として成り立っていると思えます。あまり宣伝にならないようになることを期待します。エフエム石川として提供番組としての基準があるのか聞いてみたいと思えました。

■平木委員

今後具体的な放送になっていくと思えますが、私にとって弁護士は遠い存在です。相談料が分からないという怖さがあるため気軽に相談できないのが現実です。お気軽にと言われてもなかなか相談できないですし、当事者には自分の悩みが弁護士に相談するような内容かどうかという判断が難しいと感じています。そうした部分にどのように手を差し伸べるのかという点に注目したいです。日本人は控えめな部分があるので、どういう相談ごとがあるのか聞いてみたいと思えました。一般的には弁護士に相談する前に家族や友人に相談すると思えますが、法律に則らないといけない場面もあると思えますので相談料も明確にわかるようにして相談しやすくして頂ければと思えます。

■柳澤委員長

番組ではプライバシーや人権には十分配慮して、相談・解説して解決していただきたいと思います。放送では話の緩急やテンションをたくみに変えて全体がスムーズに進んでおり、聞く人を退屈させないところが良いと思いました。困っている人を応援する役割を担っていけば良いと思いました。

■越島社長

●提供番組の基準について

（放送が）石川県の暮らしに役立つ・（放送によって）石川県での暮らしが快適になるという点が中心にあります。放送内容がプライバシーや人権・決まりについてしっかり遵守し合致しているか、また医療的な話題についても問題がないかを確認したうえで判断しています。

●今後具体的にになっていくのか

今回なぜこの番組を企画したのかということですが、ラジオは一過性ですが、AuDee という音声プラットフォームに残していつでも聞けるようにし、困っている人が繰り返し聞いて理解していただけるようにすることが目的の一つです。また法律事務所の敷居の高さを払拭することがこの番組のもう一つの目的です。女性の具体的な悩み事をこれから取り上げていきます。

●費用感の具体化について

「最初の2時間は無料」という取り組みもあるので、そうしたことを伝えて相談しやすくしていきたいです。PR が少し多くなっている点は、今後修正していきます。

■八木委員

柴田さんは AuDee をご存知なのですか？

■越島社長

エフエム石川の別の番組を通じて知ったそうです。5月のタイムテーブルの表紙に QR コードを載せて AuDee にアクセスできるようにしています。放送時間の縛りを超えて情報を届ける試みです。今後、AuDee を活用してラジオの新たな情報発信としていきたいと思っています。例えば、放送した内容を本にして、QR コードを入れて「音の付録」としていくことも考えています。

■八木委員

「石川県の暮らしに役立つ」という点は社内でどのように判断しているのですか。

■越島社長

定例の社内会議が3つありますのでこの中で判断していきます。最終的には社長決裁です。

[議事の概要を公表する場合の日時や内容]

第325回番組審議会の議事概要の公表

令和5年6月17日(土) 19:55-20:00に放送

掲載書面の備え置き、及びインタット・ホームページへの掲載